

EL REGISTRO OFICIAL

EXTRAORDINARIO.



N.º

AREQUIPA VIERNES 2 DE MARZO DE 1866.

[9]

Secretaría de Relaciones Exteriores.

ENCUENTROS

DE LA

ESCUADRA ALIADA

CON LA ESPAÑOLA.

LEGACION DE CHILE EN EL PERU

Lima, Febrero 24 de 1866.

Tengo la profunda satisfacción de remitir a V. E. copia auténtica del oficio que, con fecha 16 del presente, me ha dirigido el señor Intendente de Coquimbo, participándome los encuentros que han tenido lugar entre la escuadra aliada y la española.

Comunes han sido nuestras glorias y comun será también el regocijo que produzca en ambos países el triunfo obtenido por el valor de los peruanos y de los chilenos contra los ilusos que han creído posible la humillación de la América.

Con sentimientos de distinguida consideración tengo la honra de suscribirme de V. E. muy atento y muy obediente servidor

M. Martínez.

Al Excelentísimo señor Secretario de Relaciones Exteriores del Perú.

REPUBLICA DE CHILE.

Intendencia de Coquimbo.—Serena
Febrero 17 de 1866.

Señor:

Hoy á las tres y media de tarde he recibido del señor Ministro del Interior el siguiente parte telegráfico:

“Señor Intendente de Coquimbo: Procure US. poder detener el vapor en ese puerto hasta poder comunicar por su conducto un parte telegráfico de interes, con las noticias y pormenores que se trasmita, para que US. lo mande a su destino, que le he indicado anteriormente.

Alvaro Cobarrúvías.”

En virtud de este parte se consiguió detener el vapor, y a las cinco

de la tarde me comunica el Ministro lo siguiente.

“Con esta fecha he recibido por telégrafo del señor Intendente de Chiloé la nota que copio.”

Ancud, Febrero 7 de 1866.

Dos buques españoles que se suponen sean la “Villa de Madrid” y la “Blanca” se encuentran en el Canal de Loncabi, según he sabido hoy. Nuestra Escuadra compuesta del “A-purimac”, “Union” y “América” estaban hoy en Achao, alistándose para rechazar el ataque. La “Esmeralda” y el “Maypú” se hallaban fuera de los límites. En esta plaza estamos todos dispuestos para recibir a los indicados buques españoles. Lo digo a US. para que lo ponga en conocimiento del Ministro.

Emilio Sotomayor.

Febrero 7—8 de la noche.

A las cuatro de la tarde se avistaron las Escuadras Peruano-chilena y Española, y principiaron el combate, cuyos resultados aun no se saben, pero se cree favorable a nuestros buques.—Oportunamente avisaré a US. este resultado—Emilio Sotomayor.

El patron de la balandra “Etiman” llegada hoy al puerto del Corral con procedencia de Ancud, de donde zarpó el Jueves 8 a las 6 de la mañana, me ha transmitido la siguiente:

“En la mañana citada oyó decir en Ancud que nuestros buques habían tomado uno de los españoles en Chacao; ignora el nombre. En esta misma mañana vió voltegear a la “Esmeralda,” y luego volver a las 20 millas distante del pueblo. Cinco horas después de su salida oyó también un largo tiroteo. Habiendo cesado el cañoneo juzga que había terminado el combate.

Lo espuesto en las transcripciones que hago a US. de las dos notas del Intendente de Chiloé y los demás pormenores, que de mi parte añadido, son favorables a nuestra causa, las cuales se servirá US. comunicar al Supremo Gobierno.—Rafael García Reyes.

El Comandante de armas de Lautaro dice al Intendente de Concepcion,

y éste al Sr. Ministro del Interior:

Señor:

Por comunicaciones del Intendente de Chiloé dirigidas con fecha 8 del actual al de Valdivia, y trascritas por éste, se sabe que a las 4 de la tarde se aproximó la “Blanca” al apostadero de Ancud, desprendiéndose en el acto la “Covadonga” para batirla; y después de cambiados algunos tiros, sin éxito alguno por la distancia, se replegó a la “Villa de Madrid,” entrando juntas en combate con el resto de nuestra Escuadra: Después de dos horas de combate se retiraron del frente de la línea y permanecen voltegeando en Tres Cruces.

Por nuestra parte no ha habido desgracia que lamentar, ignorándose lo que hayan sufrido los españoles.

Los peruanos se han portado con entusiasmo y decision, como igualmente los chilenos.

Sírvase US. comunicar esta noticia al Supremo Gobierno, por medio del telégrafo.

Anibal Pinto.

El Intendente de Valparaíso dice al señor Ministro del Interior, con fecha 17 del presente por medio del telégrafo lo siguiente:

“Por el capitán de un transporte inglés se ha sabido que la “Villa de Madrid” y la “Blanca” se habían batido en los fuertes de Ancud, dajo cuyas baterías se hallaban las corbetas peruanas, las que rompieron el fuego; que la “Villa de Madrid” recibió seis balazos y dos la “Blanca” a flor de agua, que no sabía lo que hubiesen experimentado los nuestros, ni tampoco si habían habido muchos muertos ó heridos.”

La “Blanca” se encuentra actualmente medio tumbada, porque está reparado sus averías.

Todo lo expuesto anteriormente es lo que me ha comunicado el señor Ministro del Interior y que pongo en conocimiento de US. para que lo trasmita al Supremo Gobierno de esa República.

Dios guarde a US.

Bruno Larrain.

Al señor Ministro de Chile en el Perú.

[Es copia]—Martínez,
(El Peruano extraordinario núm. 20.)

Imprenta del Gobierno por Saturnino Chaves de la Rosa.